

su esposa y dos hijos, que declaran que los rebeldes se han internado en los montes del sur.

Lo que tengo el honor de participar á V. S. en cumplimiento de mi deber, protestándole mi aprecio y respeto.—Dios y libertad. Tekax, marzo 5 de 1850.—Meliton Rendon.—Sr. comandante general del Estado.

Comandancia en jefe de las fuerzas que operan al sur del Estado.

—El teniente coronel D. Lazaro Rus, comandante de una columna volante, destinada á operar sobre los rebeldes y agenciar granos para los ranchos de la tropa, me dice desde el rancho Tepich, con fecha 1.º del actual, lo que sigue.

“A mi llegada á este canton me ha participado su comandante, el teniente coronel D. Leandro Pavia, que una fuerza de 200 hombres que puso á las órdenes del capitán D. Andres D. Maldonado, con el objeto de explorar los ranchos Ocontum, Tinum, Tixcacal y Bohichen habia entrado ayer, conduciendo un prisionero de guerra, dos fusiles de ordenanza, cuatro escopetas, dos bestias mulares, once caballos, y 80 personas de ámbos sexos, recogidas en los bosques. En esta incursion tuvo el capitán Maldonado vários encuentros con el enemigo, de los que hay que lamentar la desgracia de un soldado herido. Lo que participo á V. S., recomendándole el buen comportamiento del capitán Maldonado y de los valientes oficiales y tropa que militaron á sus órdenes.”

Y lo inserto á V. S. para su superior conocimiento y fines que correspondan, recomendándole muy particularmente al acreditado capitán D. Andres D. Maldonado, por los muy buenos servicios que está prestando á la

patria con la mayor constancia y valor. También son dignos de igual recomendacion los valientes oficiales y sufrida tropa que se ocupan en operar sobre los rebeldes, á las órdenes del citado capitán.—Dios, y libertad. Tihosuco 4 de marzo de 1850.—José Eulogio Rosado.—Sr. comandante general del Estado.

PERIODICOS.

Veracruz 27 de febrero.

NUEVA-YORK 28 DE ENERO.

A U S T R I A .

Segun los periódicos y correspondencias de Viena del 21 de diciembre, parece que no fué exacta la noticia de la insurreccion en Servia, pero sí reinaba la mayor fermentacion en las fronteras de Smirna y en el Banat, y existia la mas estrecha armonía entre los servios, austriacos y los turcos. Por el contenido de otra carta de la misma fecha, se sospechaba que quien movia la insurreccion era el cónsul de Rusia en Belgrade.

La *Reforma alemana* de Viena del 22, anuncia que el ministerio de comercio y del interior, trataba de dar principio en el próximo abril á las reformas de aduanas.

El mismo periódico da noticia de un gran adelanto introducido en los caminos de hierro. Mr. Gunther, propietario de la fábrica de locomotores de Neustadt, parece que habia resuelto el difícil problema de hacer subir por una pendiente bastante inclinada á los convoyes de carros de ferrocarril; habia construido un locomotor que arrastraba facilmente un peso de 50,000 quintales, subiéndolo una cuesta de 45 á 50 grados.

El 26 se esperaba en Viena, al archiduque Juan, antiguo vicario del imperio. En aquellos dias se hablaba de que los nuevos aranceles empezarian á regir desde el 1.º de enero de 1850.

Las noticias del 28 de Viena, dan como cierta la alianza celebrada entre la Prusia, la Inglaterra y la Francia, de que se hablaba hace algun tiempo.

Parece que habia producido muy mal efecto el estado de la hacienda en el último trimestre de 1849, publicado el dia último de diciembre. Segun demostraban los datos, aparecia un déficit igual al de los dos trimestres anteriores juntos, y subia á cerca de 45 millones; pero se esperaba que el nuevo presupuesto mitigase aquella mala impresion.

Se hablaba en Viena de una amnistía, que debia publicarse en 1.º de enero, y se anunciaba el reemplazo del gobernador de la ciudad. Todos los periódicos desmienten la noticia que se publicó hace algun tiempo, sobre la entrada de los austriacos en Saxonia, pero se sabia que la division de Bohemia, estaba dispuesta, para marchar á la primera señal. Se anunciaba como cosa segura que todos los presos por causas políticas, que llenaban las cárceles de Pesth, iban á ser puestos en libertad y que se iba á proceder á la disminucion del ejército austriaco, segun anunciaba una proclama del emperador del 1.º de enero. Por lo demas, el emperador no habia recibido á nadie el dia primero de año, sino á las personas íntimas de la familia imperial. Las recepciones oficiales deberian haberse verificado el 2, y se decia que el conde Medem, embajador de Rusia, presidiria el cuerpo diplomático.

El dia 4 de enero, última fecha á que alcanzan las noticias de la capital de Austria, se pu-